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A partager le dimanche 13 juin 2021         11ème semaine du temps ordinaire - Année B 
 

   « C’est la plus petite de toutes les semences, mais quand elle grandit,  
elle dépasse toutes les plantes potagères» 

 

 
Évangile du jour Marc (4,26-34) 

 
En ce temps-là, parlant à la foule, Jésus disait : « Il en est du règne de Dieu comme d’un homme qui jette 
en terre la semence : nuit et jour, qu’il dorme ou qu’il se lève, la semence germe et grandit, il ne sait 
comment. D’elle-même, la terre produit d’abord l’herbe, puis l’épi, enfin du blé plein l’épi. Et dès que le blé 
est mûr, il y met la faucille, puisque le temps de la moisson est arrivé. » Il disait encore : « À quoi allons-
nous comparer le règne de Dieu ? Par quelle parabole pouvons-nous le représenter ? Il est comme une 
graine de moutarde : quand on la sème en terre, elle est la plus petite de toutes les semences. Mais quand 
on l’a semée, elle grandit et dépasse toutes les plantes potagères ; et elle étend de longues branches, si 
bien que les oiseaux du ciel peuvent faire leur nid à son ombre. » Par de nombreuses paraboles 
semblables, Jésus leur annonçait la Parole, dans la mesure où ils étaient capables de l’entendre. Il ne leur 
disait rien sans parabole, mais il expliquait tout à ses disciples en particulier.  
–   Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)  
 

La semence germe et grandit, on ne sait comment (Mc 4, 26). La petite graine de moutarde grandit et 
dépasse toutes les plantes potagères. Ces comparaisons nous invitent à contempler la croissance de la vie 
et du Royaume de Dieu. Dimanche dernier, des jeunes qui ont fait la première des communions il y a 
quelques années, se sont présentés comme des adultes pour la profession de foi. On voit seulement les 
grandes étapes de croissance mais la vie et le Royaume grandissent continuellement.  
Le prophète Ézéchiel a assisté à la chute totale de son pays. Les déportés sont en exil loin de chez eux, ils 
sont complètement désemparés, sans perspective de vie. Le prophète les réconforte : rien n’est perdu. Il 
leur annonce une extraordinaire croissance. Ce qui est une minuscule bouture va devenir un grand arbre. 
Confiance et courage ! 
Saint Marc s’adresse aussi à des chrétiens désemparés. Leur question est : dans ce monde où tout va si 
mal, où est notre Dieu ? Il leur parle de cette semence qui germe et grandit toute seule mais entre les 
semailles et la moisson, il se passe beaucoup de temps. Le Royaume de Dieu est en gestation. Il a 
commencé petitement avec un groupe d’hommes insignifiants mais Dieu est à l’œuvre. La récolte viendra 
mais ce sera pour plus tard.  
Dieu agit quand les ennemis se parlent, quand des hommes, des femmes et des enfants sortent du cercle 
infernal de la rancune et de la violence pour avoir des gestes de paix et de réconciliation. Dieu agit quand 
des savants inventent des moyens pour combattre les maladies. Comme le paysan de la parabole, nous 
sommes appelés à découvrir les nombreux signes de la présence de Dieu en notre vie.  
Quand nous voyons la vie germer, c’est Dieu qui est là et qui agit. Que nous dormions ou que nous nous 
levions, la semence germe. En attendant la moisson, il nous faut apprendre la patience et la confiance. Le 
Seigneur nous demande de semer l’amour, la justice, la paix, la réconciliation… C’est Lui qui donne à la 
semence de pousser et de donner du fruit. La semence germe toute seule, par sa propre force ! Une fois 
enfoui sous terre, le grain commence dans le secret un fantastique processus de croissance. La vie se 
développe, invisible à nos yeux. 
Jésus nous invite à être patients dans la voie où Dieu nous mène. Il nous encourage à ne pas brûler les 
étapes et à poursuivre patiemment notre idéal. « La pluie et la neige qui descendent des cieux n’y 
retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l’avoir fécondée et l’avoir fait germer, pour donner la 
semence au semeur et le pain à celui qui mange. De même, la parole, qui sort de ma bouche, ne me 
reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission. (Isaïe 55,10-
11).  
  



 
Soyons donc patients… il faut savoir « laisser le temps au temps » ! Laissons Dieu nous transformer à son 
rythme. « Voici la servante du Seigneur, que tout m’advienne selon ta parole » (Lc 1,38).  
Chaque personne a son rythme de développement et d’affinement. On peut se mordre les doigts aussi bien 
d’avoir trop tardé que d’avoir agi trop vite. Souvent, dans l’effervescence de nos activités, nous ne prenons 
pas assez de temps pour régler un problème ou pour bien digérer un incident.  
Semer les petites graines de bonheur autour de nous. Le Règne de Dieu « est comme une graine de 
moutarde » (Mc 4, 31-32). Parfois, le bonheur demande du temps pour s’installer. Il lui faut de la patience. 
Même si le résultat tarde à venir, soyons patients. La petite graine est semée. Elle grandira et fera le 
bonheur autour de nous. 
 

 

 


